

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10

céntimos semanales

## ¡Denunciados!

El escandaloso asunto del gas, que tanto ha dado que hablar, que está siendo comentado y que será censurado por todas las personas honradas, ha tenido, ha entrado en una nueva fase.

Nos han denunciado. Por toda contestación, por toda razón y toda lógica, nuestro obeso alcalde, ha enviado el periódico del jueves último al señor fiscal y éste á su vez nos lo ha señalado con el lapiz rojo, con el lapiz que se tachan todas las cosas que ellos creen censurables y que nosotros en cambio las creemos muy justas.

Vivimos en España. La libertad de imprenta, y la libertad de pensamiento es un mito.

Aquí en España se puede pensar y se puede tener la convicción de que tal o cual político es un ladrón, es un asesino ó es un canalla; se puede pensar, pero no se puede decir, aunque se diga para defender á un pueblo, para defender los intereses de un pueblo, intereses puestos las más de las veces al capricho de manos mercenarias, de hombres sin pudor, de hombres que despielfarran sus fortunas por no saber administrarse y luego quieren administrar á un pueblo.

Aquí en España somos así. Tenemos unas leyes tan bien confeccionadas que impiden decir la verdad, decir lo que se piensa y decir lo que se siente.

Si censuras á una autoridad porque no ha sabido cumplir con su obligación, te procesan; si te indignas por que veas que de tu sudor se hace mercancía y protestas de ello, te procesan; por decir la verdad hay muchos periodistas honrados pudriéndose en viejas, incómodas y antiestéticas cárceles, mientras andan sueltos tantos ladrones de blancas pecheros y tantos asesinos de negra levita.

Nos han denunciado. No es la primera vez. Si la justicia de los hombres nos condena, la otra justicia, la de la Humanidad nos absolverá.

No nos asusta la cárcel; cuando se vá por decir verdades, cuando el delito no es otro más que ese, se está más tranquilo en la cárcel, que en un segundo piso del Casino.

## Postal diaria

Si como el individuo ha de ser justo antes que generoso, así la sociedad ha de basarse en la justicia antes que en la benevolencia.

Si sus cimientos no se basan en la justicia, no podrá sostenerse la armazón social.

HENRY GEORGE

## La cuestión del gas El robo de seis millones

La empresa del gas debe al Ayuntamiento ocho millones

Algunos, aunque pocos, han interpretado mal nuestros escritos, por cuanto dicen que combatimos á los malos políticos por sistema.

No es nuestra norma de conducta zaherir á nadie, por creer, de buena fé, que todos somos dignos de respeto en el trato particular, y guardamos con todos, aquello que con nosotros queremos que se guarde; esto es, libre albedrío en el respeto á la vida privada, pero no así en la pública, por ser ésta de la opinión popular.

A los malos políticos, á los malos administradores, sobre todo, hay que combatir sea como sea, y con las armas que á la mano se hallen.

Para demostrar que en el asunto del gas no luchamos ni combatimos por sistema, basta ver las ediciones de los periódicos que tanto ahora como en otro tiempo y á cada momento, han tomado parte en este odioso y sucio negocio.

Recientemente, dos apreciables colegas, «Heraldo de Alicante» y «La Unión Democrática», se ocupan con alguna extensión, aunque con diferente criterio, de la cuestión que venimos debatiendo.

Hace TREINTA Y CINCO AÑOS, nuestro Ayuntamiento, ó los hombres que figuraban en él como representantes del pueblo, hicieron un contrato con la compañía del gas «La Madrileña», para que ésta abasteciera de luz á la capital.

Este contrato fué hecho á espaldas del pueblo, de una manera hartamente favorable para la compañía, la cual que daba exenta de toda catga y arbitrio que recayera en favor de los fondos municipales, quedando por ello, dueña y señora de las calles de Alicante para hacer cuantos trabajos de explotación fueran necesarios para su mejor servicio y para su mayor negocio.

De haber en aquella época al frente del Ayuntamiento hombres que se hubieran interesado algo por beneficiar los intereses de Alicante, la compañía «La Madrileña» hubiera ingresado en las arcas del pueblo una enorme cantidad de miles de pesetas que hubieran sido invertidas honradamente (si es que se puede administrar honradamente) en obras para el ensanche de la capital, el embellecimiento y la higiene.

Pero como los políticos fueron y son

los mismos en toda época, dejaron á la compañía que se lucrara á costa del dinero del pueblo.

Para demostrar á «La Unión Democrática» lo infundado de su campaña en favor de la empresa del gas, bástanos copiar lo que «Heraldo de Alicante» dice en su número del viernes último:

«Con esa empresa que llegado en el ejercicio de sus derechos hasta el último peldaño; con esa empresa que ha llegado hasta el embargo de las rentas municipales; con esa empresa que no ha tenido en cuenta los deberes de gratitud con este pueblo, que tantas tolerancias le ha tenido y tantas faltas le ha dispensado, no caben arreglos ni transacciones de ninguna especie en las circunstancias actuales; no queda otro remedio digno que pagar, procurando que sea la misma empresa la que contribuya en totalidad al pago de la cantidad por ella reclamada.

La referida empresa tiene ocupada en las calles de Alicante con sus tuberías una superficie aproximada de 25 kilómetros (tal vez más), y hasta la fecha no ha pagado nada por tal ocupación porque el contrato antiguo la eximía del pago de todo impuesto, pero roto ese contrato, sin lazo alguno que la ligue al Ayuntamiento por ningún concepto se está en el caso de obligar á aquella empresa entre en la esfera común de las obligaciones que tienen todos los ciudadanos que utilizan la vía pública para fines industriales.

Suponiendo, pues, se imponga un impuesto anual de cuatro pesetas por metro superficial, tendremos un ingreso por este concepto de 100.000 pesetas en números redondos; y si á esto se añade lo que puede recaudarse por las acometidas (que también ocupan la vía pública) por los permisos para abrir zanjas, hacer reparaciones, etc., no es exagerado asegurar que puede llegarse sin esfuerzo á un ingreso total de ciento diez mil pesetas anuales, que es aproximadamente, lo que representa la renta de puestos públicos embargada por la desgraciada empresa del gas».

No se puede negar certeza á lo dicho por el colega y si esto es así, hagamos números y veamos si el pueblo de Alicante le debe á la compañía los seis millones que gradual-

mente viene cobrando á ciencia y paciencia del pueblo y con el alcahuetismo manifiesto de la chusma de vividores que nos maladministran.

Si efectivamente debió y debe pagar la empresa del gas 100.000 pesetas anuales como arbitrios municipales, tendremos un resultado de **35000.00** pesetas que, la aprovechada compañía del gas debe de hecho y de derecho al pueblo de Alicante.

Y si el Ayuntamiento ó sus alcaldes ordenadores de pagos dejaron de pagar **1500.000** pesetas á la compañía, quedará en favor del pueblo una suma de **2.000.000** de pesetas.

Ni más claros, ni más redondos son los números. Y ahora díganos la vieja, rancia y pasada de moda «La Unión Democrática»: ¿Debe el pueblo de Alicante los **6.000.000** de reales que le está cobrando la hambrienta y nunca satisfecha compañía del gas?

¡Por dios ó por el Diablol

No tenga el colega la frescura de decir QUE SI, porque sus escasos lectores van á creer que es efecto de la chochez.

También dice nuestro apreciable «Heraldo de Alicante», que circulan rumores de que se pretende buscar un arreglo á lo del gas por sorpresa, con un gran pastel que se está elaborando en el despacho profesional de cierto político muy amigo de la empresa del gas.

¡Y tan amigo, querido colega!

Como que este político, según rumores, es nada menos que el gran cacique y abogado de la compañía don Rafael Beltrán Ausó.

Per eso mismo, porque pasó el tiempo más que suficiente para que el señor Boti Carbonell hiciera los trabajos necesarios para solucionar este asunto y no ha hecho nada, es por lo que le combatimos y combatiremos, hasta que dé una satisfacción concisa al pueblo.

Si el señor alcalde deja que la política con sus amalgamas y porquerías invada su conciencia y se sirva de él como de un pelele cualquiera y consiente que otros hombres se le impongan con sus dictaduras caciquiles, todo cuanto hemos dicho será poco con lo que nos resta que decir.

Nada más por hoy.

*El alcalde no inventará el movimiento continuo, pero sí asará la mantequilla.*

*Es todo un sistema de hacerse popular.*

## Cuadro social

Millares de personas llenan la plaza. Unos infelices hambrientos, abigarrados de relucientes lentejuelas, lucen sus facultades esquivando las acometidas de las fieras.

El público aplaude, grita, ahulla. Los cornúpetos no satisfacen las aspiraciones del público. Unos empresarios ramplones y vividores, le han engañado, y éste, el público, destroza las gradas, los tendidos, todo.

La bestia del ruedo, la que era víctima propicia al sacrificio, mira hacia la plebe; ésta, arroja cuando halla a mano sobre el infeliz manoncillo.

Lamentos, gritos de angustia, sangre, protestas.

Sólo el empresario ríe.

Ríe de las bestias. De la mansurrona del ruedo, y de la feroz del tendido.

Y allí en apartado rincón de un café repártense las ganancias.

Y en ciertos hogares la luz se destruye, el pan escasea, la ropa se destruye.

Y en la casa de préstamos abarrotan las estanterías de prendas que se empeñaron.

Y las escuelas vacías; y las tabernas llenas; y las gentes vaguean forzosamente; y España es Jauja; y España es el Riff; y España es un presidio suevo donde se embarga el pensamiento; donde se persigue la honradez del ciudadano; donde se liberta al ladrón.

La pandereta es clásica. El tabuco es alásico. El grillete y la levita se codean, y el banquillo de los criminales aparece en palacios y huye de las pocilgas.

SINTIERRA.

## Profesora en partos

Asistencia preparatoria para proferir en partos y practicarlos en el hogar menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Estadío completo para la enseñanza y preparación.

PREMIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

## Cuatro cosas diferentes

«... Luz! ¡Caridad! y ¡Amor!»

A si acaba el bonito «Himno de los Exploradores».

Pero se conoce que las dos últimas palabras aún no las han comprendido bien los exploradores alicantinos.

Cuando ayer noche desfilaban los exploradores por frente al «Salón Moderno», sito en la plaza de Balmes, de entre las filas salió uno de los que hacen de oficiales, y enarbolando el bastón lo descargó bárbaramente sobre las costillas de un niño.

No sabemos lo que el niño haría para que así se le tratase, pero creemos que si algo hizo, no era el explorador el llamado a hacer justicia y mucho menos del modo que lo hizo, porque si en ese momento se presenta su padre, ¿qué hubiera podido ocurrir?

El público que presenció este bárbaro hecho, se indignó y de no acudir pronto representantes de la autoridad, mal lo hubiera pasado el explorador, pues querían lyncharlo.

Así se siembra el odio, y para sembrar el odio, hay que borrar esas tres sublimes palabras

«... Luz! ¡Caridad! y ¡Amor!»

Todos se preguntaban qué haría el alcalde en Castilla:

¿Fabricar yeso? ¿Pescar en la charca? ¿Organizar los presupuestos? ¿Arreglar lo del gas?

Ca, no; nada de eso!

Buscar un pretexto para que su protector señor Rojas tuviera una hora buena. ¡Denunciarnos! ¡Pobre iluso!

La mar está tranquila. Reina viento fresco. La plaza de toros está en el mismo sitio. Los tranvías marchan. La capital parece un salón, ¡tan limpia, tan aseadita y tan regadita! Nuestro Ayuntamiento funciona con todas las de la ley. El alcalde D. Eugenio Boti y Carbonell, dueño de la ferretería, quincaillería, perfumería, expenduría de explosivos etc, etc, (no se quejará del anuncio ¿eh?) ha regresado de «SUS» posesiones de Castilla. D. Alfonso de Rojas y P. de Bonanza viste de luto y es de alta estatura. El «Cantillana», sigue mejorando de sus heridas. El botijo de la vecina del cronista, tiene el pito muy chiquitín.

Apostamos que de escribir así, no nos denunciarían.

El sábado a las cinco de la tarde se celebró la sesión anunciada en la Junta de Obras del Puerto.

De lo que allí se trató queremos hacer unos comentarios, no haciéndolos hoy por falta de tiempo y por tener que pasarnos la mañana toda en el Juzgado donde nos han citado para declarar.

Pero... nunca es tarde, si la dicha es buena.

DE COLABORACION

## Visiones de un escéptico

Vedlo. Hincado a un yugo feroz, infamante, monstruoso, yace entre cadenas el esclavo.

Acepta su suerte con estoica resignación, como se acepta lo fatal, lo indefectible.

Diríase que al despojarle por la fuerza de sus atributos naturales, bonaron en él la posibilidad de adquirir conciencia clara ó vaga, de las cosas.

Atrevido su cerebro, esclavizado su voluntad, no siente aquellas inquietudes, no experimenta aquellos deseos, no alimenta aquellas esperanzas, que constituyen, en último análisis, la principal característica de la especie superior.

Su espíritu alienta en agonía permanente.

Es incapaz de vivir como los hombres. No comprende, no ama, no siente la vida. Es por el contrario, su más flagrante negación. La ultraja y la escarnea, al renunciar á sus más bellas y sagradas prerrogativas.

Vegeta como los brutos. Peor cien veces que ellos. Un bruto arrastra la

carga mientras puede. Pero cuando ella es superior á sus fuerzas, se resiste, para en seco y suelta una coz ó muerde.

El esclavo no. A lo sumo, clama, implora, se arrastra con denigrante servilismo á los pies de aquellos que al usurparle el derecho al goce que es felicidad y bienestar, y al amor, que es vida intensa y esplendorosa, le redujeron á la condición de bestia.

No forcejea, no pugna por romper sus ligaduras. Solo busca la conmisericordia de sus verdugos.

Nada hay dulce, halagüeño ni estimable para el hombre, sin la libertad.

Se impusieron el deber de producir, de crear para los demás, de dar su sangre y su vida, para hacer agradable, atrayente seductora la existencia á los que empuñan el látigo que flagela sin piedad su rostro famélico, enjuto y demacrado, y él lo cumple sin una protesta, sin una imprecación, sin un gesto airado de rebeldía.

Y cuando se entera de que hay quienes afirman, y tratan de conquistar con indómitos ardores su derecho á la vida en la expansión completa, ilimitada, absoluta de todas sus facultades, —cuya base tiene que ser necesariamente la libertad económica al mismo tiempo que política— el esclavo contempla sus ligaduras, y como temiendo que el ímpetu de los que luchan pudiera destrozarlas, pide le sean cambiadas por otras nuevas que sean más resistentes.

Y sin embargo su organismo que la falta de luz, de aire y de alimentación al propio tiempo que el exceso de atiga dejaron casi exhausto, es aun susceptible de un esfuerzo, de un impulso vigoroso, de un hálito potente con el que podría liberarse.

¿Por qué no lo hace?—diseis vosotros.

Porque al esclavo le fueron puestas las cadenas que le sugetan al cáucaso del martirio, suavemente y en nombre de la libertad.

Se cree libre. Y en nombre de la libertad acaricia, lame, adora sus cadenas.

Apagado, sin vibraciones ni dignidad, dejó de ser hombre para convertirse en momia repugnante, embrutecida y abyecta.

Por eso os decía, amigos míos, que cuando el espíritu permanece atado á seculescos atavismos, aun cuando nada obstaculice nuestros movimientos, no somos libres.

Y que cuando, por el contrario, el espíritu ha conseguido romper las ligaduras ancestrales tegidas por los siglos vividos bajo la férula religiosa y autoritaria, no hay cadenas, por fuertes que sean, capaces de hacer al hombre esclavo.

EUSEBIO C. CARBO

E'lda.

## Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Ormadouza que fué de la Beneficencia

Asistencia de partos á domicilio.—Asistencia preparatoria para la carrera de matrones.— Hospedaje para embarazadas.

Cazetera de San Vicente núm. 33, piso primero.

## Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la parti la del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentre las presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

## NOTICIAS

El capitán general ha dispuesto se recuerde á los jefes de los Cuerpos de la región la obligación que tienen de franquear con el sello correspondiente toda la correspondencia que dirijan á los consules en el extranjero.

SE VENDE.—Una hermosa perrita podenca de pura raza, muy conocida entre los aficionados.

Ha tomado posesión del cargo de jefe la Sección Administrativa de Primera Enseñanza, don Martín Vega del Castillo, que fué nombrado recientemente.

El alcalde pedáneo del distrito 13.º D. Timoteo Marin, ha presentado la dimisión de dicho cargo.

No sabemos si se le habrá admitido.

## Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Vil'aveja, 73, bajo

El incansable propagandista Vicente Barrio, dará mañana en la noche una conferencia ó mitin en la Casa del Pueblo de la calle de Las Navas.

BORDADORA.—Se ofrece para labores. Se cose ropa blanca. Angeles, núm 9, 3.º

Hoy han sido licenciados los individuos del cupo de instrucción del reemplazo de 1913 que por su estado de adelanto en la enseñanza militar se hicieron acreedores a estar solo 40 días en el Ejército.

Los demás permanecerán en filas hasta el día 14 del próximo que serán licenciados.

El popular tenor Eliseo Morelló y Massini nos dice que ha solicitado de todos los ricos de Alicante en la suscripción para comprarle el acordeón, pianola y las placas. El primer dador ha sido D. Enrique Alberola que ha mandado 25 pesetas al abogado don Elier Mauero, el cual recibe los donativos.

Esperamos que imiten á la marquesa de Villamejor, que protegió á los célebres tenores Julián Gayarre y Julián Biel, en metálico. Y del Club de Regatas no han contestado aún. Desearíamos que sea pronto y será digno de aplauso al colaborar á obra tan benéfica.

El Salón Moderno continúa siendo el más favorecido del público.

Las funciones de ayer se contaron por llenos.

El programa cinematográfico fué muy aplaudido.

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina

Singer en muy buenas condiciones.—Juan Herrera 16.

El Ayuntamiento de Crevillente anuncia el concurso para la provisión de una plaza de médico titular dotada con el haber anual de 2 000 pesetas, la cual se ha de proveer en el plazo de 30 días.

Se necesitan aprendices en el taller mecánico de lavado y planchado, Sa-gasta 22.

Han empezado á recibirse en la Sección Administrativa de Primera Enseñanza las nóminas de los Maestros pertenecientes al corriente mes, para su revisión y ser luego remitidas á la Ordenación de Pagos del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, para que puedan hacerse efectivas á su debido tiempo.

Las funciones celebradas ayer en el Cine Sport, se vieron concurridísimas.

El artista Ernesto Follieres, consiguió muchos aplausos por su excelente trabajo.

Esta noche celebra su beneficio.

### Gran partido en combates y juegos para esbalarlos.—Últimas novedades en el comercio.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

## Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La grandiosa película de gran aparato jocosa y bufá titulada:

**De barrandero**

**á alcalde**

2.º Beneficio del célebre cascarrabias señor:

**Ripolletti**

3.º Entrada cómica por la nueva troupe del chupen con cejil señores:

**Ruando, Bolini, Chalina, Cirilla, Moles, Calamare y Cholin.**

La entrada por la puerta falsa.

## De la guerra europea

En la frontera griega

Ginebra. De Constetino-pla telegrafian al «Berliner Zeitung» que las fortificaciones búlgaras en la frontera griega están terminadas.

Actualmente se trabaja en la segunda línea de defensa, inmediata á Filiópolis.

Un crucero alemán

Londres. De Copenhague

telegrafian á «The Daily Telegraph» que unos pescadores cuentan haber visto en alta mar á un crucero alemán que desapareció en medio de una gran columna de agua.

Se supone que el barco fué torpedeado.

Rumor desmentido

Nueva York.—La comisión financiera franco inglesa desmiente el rumor según el cual se halla en desacuerdo con los banqueros americanos.

Se cree que Rusia tendrá participación en este empréstito.

La escuadra alemana

Estocolmo. Según el «Politischen», uná escuadra alemana, compuesta de tres cruceros y varios torpederos, ha sido vista cerca del archipiélago inmediato á Estocolmo, donde ha permanecido algún tiempo.

Cuatro mil prisioneros

Petrogrado. Los rusos han recuperado Luck en una batalla al Norte de dicha ciudad, y han cogido 4.000 prisioneros austriacos.

Impresión en Londres

Londres. El ministro búlgaro comunicó anoche al

Foreign Office la noticia de la movilización búlgara.

La rapidez con que se han desarrollado los sucesos ha causado en los círculos diplomáticos ingleses gran sorpresa.

Se estima que la movilización griega es corolario de la acción búlgara.

Los nuevos créditos de guerra

París. La Cámara ha aprobado por unanimidad el proyecto de ley en segundos provisionales para el cuarto trimestre de este año.

El total de créditos asciende á 6.868 millones de francos.

¿Rumania también?

Milan. «Il Corriere della Sera» publica un despacho de Bucarest, en que se afirma que Rumania ha decidido movilizar.

Han sido suspendidas las maniobras militares que debían comenzar en breve.

Una explicación

Milan. Una personalidad relacionada con el representante de Bulgaria en Roma ha declarado que la movilización búlgara tiene por objeto la toma de Macedonia hasta Menastir.

sobre todo aquella adorable criatura que vió en casa de Mario y que le recordó á Nicra.

¡Oh! ser amado por una de esas adorables criaturas, y en vez de ello en su existencia no había conocido más que aquella vieja horrible.



de él una mirada de gratitud, pero á Oscar ya se le habían llevado.

Eatonces una convulsión le agitó y un ronco suspiro salió de su garganta.

El magistrado se mantuvo frío, severo,

—¿Qué os figuráis haber conseguido? ¿Creéis salvarle con ese acto de locura?—dijo.—Tenemos muchas pruebas que le comprometen.

—¡No es verdad! ¡no es verdad!—replicó con terror.

—Yo le defenderé hasta lo último, contra todos, sopor-taré cualquier suplicio, el infierno que me merecido, pero él quedará libre porque es inocente ¡lo juro! ¡lo juro! Interrogadme.

Pero la desventurada había confiado demasiado en sí misma, y vencida por el dolor de aquellas horribles quemaduras, por la desesperación al pensar que quizás su sacrificio había sido inútil, y que no podría salvar á Oscar, cayó desmayada.

# Edición especial de Alcoy

## Del día en la actualidad

Dicele el burgués al obrero cuando se declaran en huelga por pedir aumento de jornal, disminución de horas, ó reglamentación de la labor que ha de producir en su mal pagada y larga jornada.

Yo cierro la fábrica si os mantenéis en la actitud de petición, y el obrero pobre, débil, ignorante, cree de buena fe y se presta á ser lo que este hombre burgués quiere por temor á quedarse sin jornal y sin fábrica.

No lo creas obrero inconsciente, porque la mayoría de los burgueses, no comprometerán sus intereses tan fácilmente, pues no disponen de más capital que el valor de sus máquinas y contra éstas está el crédito á plazo fijo y si esta máquina deja de funcionar, los acreedores le pedirán cuentas, cuyo saldo será su ruina y la de sus afines, pues todos se encuentran en igual estado y mal les vendrá vender ó mal vender una masa cuyo capital acumuló para su adquisición, explotándose todos los días.

El burgués no cerrará su fábrica, pues para cerrarla, ha de proponer antes nuevo burgués y se encontrará en los mismos casos que su anterior poseedor y si lo encuentra, en el momento mismo que su firma se halla comprometida con alguna nota de pedido, ó bien ha hecho alguna entrega, no ran fácilmente cerrará, sino que buscará una transacción, que en poco ó mu-

cho te beneficiará, aunque tu estado pecuniario tendrá mucho que desear, pues no todo se consigue de una sola vez,

El burgués es soberbio y á la vez ignorante y puede disponer de la fuerza armada peor mil veces para él, porque entonces es él el provocado; él es el que comete el atentado personal, y tu retirándote pacíficamente de los puntos donde algún motín (preparado de antemano por el mismo burgués) te puede comprometer, retirate á tu casita ó lugar donde menos parte pueda tocarte, porque el motín provocado es el principio de represalias. Sé pacífico obrero y vigila que á tu lado está el provocador, el que te traiciona, el rompe huelgas.

En una palabra: tu tienes un hogar y el burgués tiene otro, pero tu vivienda no es tuya á pesar de haberla construido y el burgués tiene vivienda de su propiedad la que en un momento dado puede desaparecer y entonces será como tu, libre porque su casita amada habrá desaparecido y como tu ya estás á los golpes del sufrimiento, le dirás al burgués que coma doblones, mientras tu puedes amasar el pan que alimentará tu cuerpo. Que recurre á otros medios si estos son violentos, con las mismas armas te defendrás.

Nos amenazan con el cierre de fábricas; ya demostraron los obreros sabañellenses á los burgueses que esa táctica por reducirnos á la impotencia fracasó.

EL TRAPENSE.

## DINERO

hodega ar quien necesite trabajos de imprenta y sellos caucho consultando precios en la acreditada casa de

**MANUEL LOPEZ ORTEGA**  
(HIJOS)

APARTADO, 171, MADRID

por la economía dentro de la bondad de sus trabajos, así como solicitando las condiciones para ser corresponsales obtienen grandes beneficios al capte amistosas

*En breve las «Hazañas de un cura».*

## Alcoy al día

### Una queja

Los vecinos y transeúntes del parterre de San Francisco, se quejan razonablemente de que por falata de arena, se encuentran las piedras y guijarros tan descarnados que molestan al transeúnte.

Trasladamos la queja á quien correspondiera, seguros de que como otras veces será atendida.

### Cosas de chicos

Entre los niños que andan por esas calles entregados á peligrosos juegos, se ha puesto de moda, asustar á los conductores de automóviles colocándose ante ellos hasta hacerles parar.

Nosotros sabemos de un caso en que se abalanzaron al medio de la calle en el preciso momento de pasar el

auto, ocasionando con la frenada rápida algunos desperfectos. ¿Merece esto vigilancia?

### Un ruego

Varios suscriptores nos escriben pidiéndonos roguemos en su nombre al señor gobernador civil, se sirva dictar las disposiciones necesarias para que se active más el despacho de las licencias de caza que por esta época del año solicitan los aficionados á los ejercicios cinegéticos.

Por lo visto, desde que se presentan las instancias en el Gobierno de provincia, hasta que se reciben informadas por la benemérita, suelen trascurrir de treinta á cuarenta días, plazo demasiado largo para los que tienen que esperar durante ese tiempo su salida al monte con objeto de cazar.

Confiamos en que el señor gobernador civil ha de atender los deseos de nuestros suscriptores, ya que por otro lado lo que se recauda al año por licencias de caza en esta provincia, suma algunos miles de pesetas, constituyendo un buen ingreso para el Tesoro.

*En breve las «Hazañas de un cura».*

## Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo  
Virgen de Belen, 13.

Tipografía obrera

Calle San Ildefonso, número 8  
Alicante

## IX

Los periódicos se ocuparon de aquel drama judicial que interesó por semanas enteras a la población de Turia.

Empezó por la rehabilitación del doctor Leman y Guido Riva y terminó con la condena de Francesca Veliani y la absolución de Oscar Morgan.

Si el monstruo triunfaba, era porque Leman, Guido, Marie y el mismo Alesio, suprimieron acusaciones, para que el escándalo no turbase la paz de los muertos.

Esta fué la salvación de Oscar, declarado irresponsable de los delitos que se le habían atribuido.

Este se mantuvo siempre en la negativa, y su actitud, irreprochable hasta en los accesos de furiosa pasión de Francesca, y su aspecto enfermizo, le ganaron la simpatía del público y de los jurados, persuadidos de que habían hecho justicia.

Cuando Oscar una noche se encontró en libertad, sólo le esperaba Pietro.

—Y bien —le dijo casi riendo,—¿nos hemos librado de ella los dos?

Oscar abrazó con efusión á su criado.

—La he puesto al seguro. Pero tu me jugaste una mala partida, amigo.

—Pero.. ella fué la que lo hizo siempre todo—contestó Pietro.—Os lo tendré que explicar todo. No pude vencerme, tuve miedo al verter esas gotas y ella lo notó y me obligó á confesar. Pero subid al coche, señor debéis de tener prisa de encontráros en vuestra casa.

—Tienes razón; sube tú también.

—O! conozco mi deber, señorito; mi puesto es con el cochero.

Oscar, encontrándose sólo, respiró.

Le parecía un sueño.

¿Era cierto?

Todo el edificio levantado en tantos años en contra suya había caído sin ruido, enterrando una sola víctima: Francesca.

¡Oh! como había hecho reír al público aquella vieja, que se declaraba culpable por amor y que implorable de él una mirada.

No se iba hacia Francesco, más que desprecio.

Oscar inventaba otros fines á la mala jugada de sus hermanos y hermanas, por las cuales hubiera cometido otros delitos,